

Femmes en milieu rural, qui êtes-vous?

L'édito de ce mois prend des allures de sondage et se penche sur vous, les femmes en milieu rural, afin d'en savoir un peu plus sur vos aspirations et vos motivations.



adabe stock - Brad Pict



COCTER

En janvier dernier, l'ACRF a lancé un sondage sur son site, sur sa page *Facebook*, ainsi que dans son bulletin de liaison interne *Ficelles*. Pourquoi un sondage? Pour rencontrer les besoins, les envies, les questionnements de notre public et essayer d'y répondre, que ce soit dans nos publications (*Plein Soleil*, nos analyses, nos études), lors des Journées d'étude et des sessions de nos commissions ou dans les groupes d'animation, répartis dans les différentes provinces de Wallonie. Il s'agit aussi de pouvoir cibler les problématiques (sociales, économiques, politiques, environnementales...) vécues par les femmes en milieu rural.

Si vous n'avez pas encore participé à notre sondage, je vous propose ici un aperçu des questions demandées. Après avoir donné la tranche d'âge dans laquelle vous vous situez, la région où vous habitez et votre occupation principale, place aux questions de fond :

- Qu'est-ce qui vous réjouit dans votre vie de femme ?
- Qu'est-ce qui est difficile dans votre vie de femme ?
- Que trouvez-vous d'attrayant à la ruralité ?
- Qu'est-ce qui est compliqué pour vous en ruralité ?
- Existe-t-il des lieux de vie sociale autour de vous? Si oui, y participez-vous ?
- Seriez-vous intéressée de participer à des activités de réflexion et d'action ?
- Quelles sont les thématiques qui vous intéressent ?
- À quels moments êtes-vous disponible ?

Le sondage, consultable dans sa totalité sur www.acrf.be, reste confidentiel et quelques minutes suffisent pour y répondre. Nous sommes impatient·e-s de connaître vos attentes. Sans vous, rien n'est possible, n'hésitez donc pas à partager ce sondage autour de vous, à le proposer à vos amies, à vos connaissances... Si l'ACRF fait le pari de continuer à se tenir au plus près de son public, ce sera grâce à votre aide!

Bien évidemment, des femmes en milieu rural, il en est également question dans ce *Plein Soleil*. Des femmes militantes, défendant leur territoire, une forêt en Ardenne, par exemple, ou coopérant à l'amélioration de leur cadre de vie, comme avec l'implantation d'éoliennes participatives du côté de Waimes.

Des femmes qui seront à l'honneur tout au long de la journée du 8 mars et qui veilleront à ce que leurs droits soient respectés. Et cette année est très spéciale pour elles, car 2024 fête le centenaire de la toute première célébration officielle de la Journée internationale des droits des femmes, devenue un symbole de la lutte pour l'égalité des sexes et pour les droits des femmes dans le monde entier.

Ce n'est pas Christine Mahy qui dira le contraire. Cette grande dame de la lutte contre la pauvreté en Wallonie sera l'invitée de la Maison rurale ce 5 mars¹. Elle viendra y parler des inégalités de tous genres, vis-à-vis desquelles les femmes sont particulièrement impactées et vulnérables. «*Ce n'est pas leur choix, mais la manière dont la société fonctionne*», dit-elle. Réalisée par Daisy Herman, l'interview de cette défenseuse des droits humains peu ordinaire est à lire en pages 18 et 19. Quoi qu'il en soit, c'est tous les jours que des femmes sont en lutte pour sauvegarder leurs droits, pour parer aux inégalités et pour faire reconnaître le rôle essentiel qu'elles jouent dans le développement des communautés et dans la construction d'un monde plus juste.

■ **Sylviane Bigaré,**
Rédactrice en chef

⁽¹⁾ Rendez-vous dès 9h à la Maison rurale, rue Maurice Jaumain, 15 à Assesse. Participation: 12€. Inscriptions par mail au secretariat@acrf.be ou par tél au 083 65 51 92.